
令和６年度使用する教科書の採択に係る議事録 

 

１．開催日時 令和５年７月２４日（月）１６時００分～ 

２．開催場所 川辺町中央公民館 １F研修室 

３．出 席 者 教 育 長 白村茂 

教育委員 平岡雅憲  

教育委員 大脇一二三 

教育委員 大脇香美  

教育委員 岩井孝典 

  教育支援課長 鈴木秀樹 

 生涯学習課長 佐伯毅彦  

教育支援課主幹 後藤修  

        

 ４．議  事 令和６年度使用する教科書の採択について  

（教育長） 

・令和６年度使用する教科書（教科用図書）の採択について事務局の説明を求めます。 

なお、説明質疑は教科ごとに行います。 

 

（教育支援課長） 

・小学校については、全ての教科書について令和５年度使用している教科書と異なる教科

書を採択することができます。また、中学校については、令和５年度使用教科書と同一の

教科書を採択することになっています。これは、教科の改定が４年毎に行われているため

です。 

なお、教科書採択にあたっては、令和５年度岐阜県教科用図書可茂地区採択協議会よ

り、採択原案が示されております。 

 それでは、始めに小学校用教科書の説明をします。 

・教科書採択について説明（国語） 

（大脇一二三委員） 

・教科書の厚みや重さの評価項目が気になります。そこの評価が高い業者が選定されてい

ないですが大丈夫ですか。 

（主幹） 

・現在小学校では、教科書を学校に置いていく事も可能となっていますので、ある程度負

担は軽減されると思われます。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（書写） 



（大脇香美委員） 

・ユニバーサルデザインフォントの文字は読みやすい。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（社会） 

質疑意見なし 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（地図） 

（平岡雅憲委員） 

・岐阜県について、取り上げている部分が良い。 

（大脇香美委員） 

・岐阜県用に作成しているのですか。 

（教育長） 

・教科書は、全国用で作成しています。 

（岩井孝典委員） 

・地図については、正確さが大切である。正しい地名が入っているかどうかが大事だと思

います。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（算数） 

（大脇一二三委員） 

・大日本図書は、最初にやるべきことが記載してあるので子どもが取り組みやすい感じが

します。 

（主幹） 

・実生活につながる問題が大日本図書は多い感じがします。また、筆算の仕方が丁寧にな

っています。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（理科） 

（平岡雅憲委員） 

・理科を専門としない先生もいるので、安全に配慮した項目が大切であると思います。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（生活） 

 



（大脇一二三委員） 

・東京書籍は見やすい感じがします。 

（主幹） 

・幅広く活動内容が記載してある感じがします。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（音楽） 

（大脇一二三委員） 

・教育芸術社は、鍵盤のイラストが分かりやすい感じがします。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（図画工作） 

（主幹） 

・造形的な物の見方考え方は子どもたちには難しいが、それらを想像し易い教科書は評価

が高いと思います。動画を取り入れるのも良いかもしれません。 

（大脇一二三委員） 

・図画工作が得意でない先生の場合は、専門の先生に依頼するのでしょうか。 

（主幹） 

・あまりないと思います。基本的には担任がやると思います。 

（大脇香美委員） 

・絵が苦手な先生はどのようなされているのですか。 

（主幹） 

・いろいろと工夫はされていると思いますが、今はタブレットの活用も一つの方法だと思

います。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（家庭） 

（大脇一二三委員） 

・東京書籍は、切り方の実物写真が掲載されていて分かりやすいと思います。 

（大脇香美委員） 

・作り方の流れが掲載してあり、分かり易い感じがします。（東京書籍） 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（保健） 

（主幹） 

・東京書籍は、子どもの学びが、実生活につながる工夫がされている感じがします。 



（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（英語） 

（主幹） 

・東京書籍は、デジタル教科書が入っているところが評価できます。 

 

（教育支援課長） 

・教科書採択について説明（道徳） 

（平岡雅憲委員） 

・道徳は選定理由が難しい。 

（大脇一二三委員） 

・初任の先生にも分かり易く配慮され、その助けになるような事が大切だと思います。 

（主幹） 

・ページ数の違いが大きい感じがします。思いやりや、価値観の違いを認めるような内容

が大切だと思います。 

 

（教育長） 

・全体を通して何かありますか。 

（岩井孝典委員） 

・教科書全般のことですが、QRコードについて、現場ではどのような活用がされていま

すか。 

（主幹） 

・教科に見合った、動画等により活用されています。支援材料の一つとして教職員も助か

っています。 

（教育支援課長） 

・冒頭で申し上げたとおり、中学校の令和６年度使用教科と同一の教科書を使用すること

となっております。 

 

（教育長） 

・それでは、川辺町で令和６年度使用する教科用図書は、岐阜県教科用図書可茂地区採択協

議会の選定のとおり採択することに、ご承認いただけますか。 

（教育委員全員）  

・全員一致で承認 

（教育長） 

・全員一致で承認となりました。ありがとうございました。 


